
人間三月天，臺大賞杜鵑
─記2014臺大杜鵑花節校友返校

文圖／呂村（法律系1973、校友總會副秘書長兼臺灣省臺大校友會總幹事） 

每
到3月，臺大校總區的杜鵑花盛開時，都會吸引許多民眾前來賞花，身為校友當然不能
錯失這一年一度的賞花盛會。

臺大校友總會為配合母校杜鵑花節，特別在3月15日舉辦返校活動，眾人相約在綜合體育
館前集合，有臺灣省校友會沈登贊理事長、臺北市校友會高明見理事長、高雄市校友會王仁

宏前理事長以及來自嘉義、臺中、桃園、基隆、新北、臺北市等各地區校友；另外1973年法
律系畢業校友則有30多人在袁天明學長號召下踴躍出席，總計100名校友及眷屬與會。
揭幕儀式在活力十足啦啦隊精采開場後，而後楊泮池校長致詞時表示，臺大校園非常有

特色有文化，學術表現也很好，部分科系 QS大學排名躍升，如26系在前面200大、22系在前
100大，50系在前50大以內；社團也非常出色，有些社團已成立50幾年。為讓年輕朋友實際
了解並進入理想科系就讀，臺大每年在杜鵑花盛開時，特別舉辦杜鵑花節及學系與社團博覽

會，邀請社會大眾與高中生來臺大看看。就在手語社同學及臺大附屬幼兒園可愛演出下，為

杜鵑花節揭開序幕。

校園巡禮是校友們最期待的活動之一，大夥分成三隊由導覽社同學引導。漫步走到醉月

湖，湖畔栽種春不老、杜鵑花、珊瑚莿桐、緬梔花、狀元紅、龍柏、垂柳、流蘇、紫葳、艷

紫荊等景觀植物，湖中水鳥鵝鴨優游覓食，水波盪漾在湖心亭周圍，引人駐足觀賞並頻頻拍

照。一旁還有新設的簡易餐飲咖啡小屋，讓遊客或師生稍事休息。

隨後一行人沿著新生教學館後方小路，穿越小椰林道，經過桃花心木道、楓香道、黑森

林、新總圖、舟山路等地抵達共同教學館，沿途看到多彩的杜鵑花、新穎的建築、筆直的林

蔭大道以及寬敞的草坪等優美景觀，學弟妹們能在這樣美麗的校園裡讀書實在令人羨慕！

中午12時左右，三路人馬齊聚103共同教室，校友聯絡室蘇祐誼秘書已經備好餐點慰勞大
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在
綿綿春雨中，3月14日校友總會主辦的參訪臺大歷史建築當天，竟是風和日麗，從東門捷運
站走向青田七六的路途，雖然路程說長不長，說短不短，畢竟六十好幾了，有點蹣跚，心情

卻是格外愉悅。

這次參訪歷史建築，除了已經開放營業的青田七六，還能一窺多處歷史建築，如青田六三目

前是家具展示空間、青田八一二是敦煌藝廊、殷海光教授故居及其隔鄰火損的舊單身官舍等處，

母校總務處特派專人前導讓我們參觀，而導覽員的解說精闢，讓聽者廣增見聞。

我們這群四年級生的童年往事，少不了日式住宅的回憶。記得國小時，常常與受日式教育而

懷念日治時代的父親起衝突，我總以為親日者是臺灣人，仇日者是外省人。實際上，因為日本較

早接受西洋文明洗禮，很多外省籍老教授們都是留日的精英，難怪雖然中日戰爭8年，蔣總統會以
德報怨，馬廷英教授待日籍教授如親。日本人對臺灣的現代化也確實做了不少貢獻。

記得大四那年還曾經到陽明山的臺大招待所一遊。事隔40年，已無法記得招待所地點，只記
得招待所還可泡溫泉，當年荳蔻年華的少女們留下不少美麗倩影，如今已是一群花白老嫗。不知

是否有機會舊地重遊！ 

偷得浮生半日閒─參訪臺大歷史建築
文圖／許秀娟（歷史系1973年畢）

家。我們一邊用餐，一邊分享，來自美國的廖明慧學姐說，她頭一次參加杜鵑花節活動，覺得

很有意義，明年一定會再來；王仁宏學長表示有些建築，是當年他擔任臺大總務長時策劃或興

建的，他希望每年都回來看看；郭文夫學長建議，臺大應該增設藝術學院，以提升國民藝術氣

質；陳義明學長表達全方位發展的人生觀，也推崇沈登贊學長多年從事校友會、扶輪社等公益

活動。

今年杜鵑花節校友返校活動能圓滿達成，除了感謝熱情參與的校友及寶眷，也要感謝校友

聯絡室規劃導覽、用餐等事宜，以及陳聰富學務長安排法律系校友參訪法律學院新大樓，讓校

友們共渡一個值得回味的杜鵑花節。

地質系畢業的簡肇成學長導覽解說青田七六。 參觀青田六三家具展示空間。
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